







"Las mujeres en todo el mundo, con pocas excepciones, viven en sistemas patriarcales".

Marina Gambaroff

## Una sicoanalista alemana que habla desde la mirada de la mujer

Fue la invitada estelar en el inicio del seminario "Ver desde la mujer-Ver a la mujer", que organiza el Instituto Goethe y la Universidad Andrés Bello.

Marina Gambaroff, sicoanalista alemana, viene en Chile para participar en el inicio del ciclo *Ver desde la mujer-Ver a la mujer*, que organiza el Instituto Goethe y la Universidad Andrés Bello. Su viaje por América Latina también compresce Uruguay y Argentina.

A los 43 años ha dedicado su vida universitaria a los temas que tratan el desarrollo de la mujer y la relación de pareja o madre-hija, por ejemplo. Ha escrito libros (*Cráptola de la feminidad*, *Dime cuánto me amas*, artículos y ensayos).

En Chile, juntó con otras conferencias en Santiago y Viña del

Mar, estuvo con pobladores de la capital. Llegó a las poblaciones con la ayuda de dos obreras chilenas —Raquel Avilés e Isaura Andrade—, habló con grupos de mujeres y "tuvo la oportunidad de observar un amplio desamollo de la conciencia de lo que significa ser mujer y creer que hay un mejoramiento en la autovaloración de esas mujeres pobladoras", relata Marina Gambaroff.

La sicoanalista, que es de creación americana, afirma que "estoy contenta de venir a Chile en un momento tan crítico éste, por las transformaciones y cambios democráticos que se están desarrollando".

### La reunificación

Tampoco le es ajena la reunificación de Alemania y la situación de la mujer tanto en el Este como en Occidente.

—En Alemania del Este que la mujer sea profesional o trabaje es mucho más obvio que en Occidente porque estuve casada integradas al trabajo desde mucho antes. Históricamente tienen esa ventaja. Una de las diferencias

grandes es el aborto, en Alemania Democrática el tema era manejado de manera mucho más liberal y con la sensibilización esta libertad puede quedar más restringida—, señala Marina Gambaroff.

Otra separada, tiene dos hijos ("pero compartimos las responsabilidades para ambos niños") y cree que en un cierto nivel los problemas de las mujeres son universales. "Las mujeres en todo el mundo, con muy pocas excepciones, viven en sistemas patriarcales. Baso de lo que tienen en común las mujeres del mundo".

Y no le dijiquito a la sicoanalista que existe un Día Internacional de la Mujer:

—Naturalmente sería una alegría saberlo que se celebra salientemente un día y se olvidara su significado el resto del año. Me parece bueno celebrar simbólicamente un día así y mantener, además, la energía para continuar trabajando en el año por los problemas de las mujeres. Tiene que darse las condiciones; la celebración y también el trabajo persistente y cotidiano.

# **Una Sicoanalista alemana que habla desde la mirada de la mujer. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Una Sicoanalista alemana que habla desde la mirada de la mujer. [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile